

Aktion Saubere Hände am 6. Juli 2024



Unter dem Motto "Der Zugang bist Du" fand der jährliche Aktionstag zur Aktion Saubere Hände am 6. 7. 2024 von 10 bis 16 Uhr in der GLG Werner Forßmann Klinikum Eberswalde GmbH statt.

Der durch die Hygienefachkräfte gestaltete Informationsstand im Eingangsbereich des Klinikums weckte großes Interesse. Mitarbeitern und Besuchern wurde das Thema Händehygiene



nähergebracht. An unserer Puppe wurde mittels Bakterien veranschaulicht dargestellt, wie diese den Weg in den Körper des Patienten finden. Mitarbeiter und Besucher hatten die Möglichkeit, die Händedesinfektion in der Blackbox zu überprüfen, nachdem es eine Kurzschulung zur

Basishygiene und den 5-Momenten der Händedesinfektion gab. Das Wimmelbild der Aktion Saubere Hände begeisterte Groß und Klein. 15 Flaschen mit Desinfektionsmitteln waren im Bild versteckt, die zu finden galt. Für alle, die die 15 versteckten Flaschen gefunden haben, gab es kleine Preise. Süßigkeiten und Hautpflegeprodukte waren sehr

begehrt. In einem Quiz hatten alle Beteiligten die Möglichkeit ihr Wissen zum Tragen von Handschuhen zu prüfen.

Durch den Aktionstag erhielten insgesamt 60 Mitarbeiter eine Einweisung in die 5 Momente der Händehygiene und Basishygiene.







Zahlreiche Mitarbeiter und Besucher nutzten die Möglichkeit, ihr Wissen im Rahmen der "Aktion Saubere Hände" zu erweitern oder aufzufrischen. Denn nach wie vor ist die Durchführung der hygienischen Händedesinfektion eine der effektivsten Methoden zur Prävention von nosokomialen Infektionen und gehört damit zu den Standardmaßnahmen bei der Versorgung von Patienten im Krankenhaus.

Zu dem Thema "Der Zugang bist Du" haben wir mehrere Luftballons mit Keime an verschmutzten Hände angefertigt: unser zusätzliches Motto war nämlich "Bakterien haben keine Flügel". Es wurde auch stark darauf hingewiesen, dass ein Vektor immer notwendig ist und dass sogar schlecht eingesetzte Handschuhe den Luftballon spielen können und nosokomiale Erkrankungen hervorrufen. Die Erklärung der Übertragung am Bett von unserem Dummy wurde als sehr spannend empfunden.